

# ふるさと納税で八戸を元気に！

八戸のにんにくが育てる、雇用と未来 - 日本システムの挑戦 -



(株)日本システム  
代表取締役社長 小泉智紀さん

図広報統計課 ☎43-2319

「ふるさと納税」は、自分が選んで寄付をした自治体から返礼品をもらうことに注目しがちですが、八戸市からはどんな返礼品が贈られているか知っていますか。返礼品が多く選ばれると事業者のさらなる活力になり、八戸をもっと元気にしてくれます。そんな返礼品に秘められた地域の事業者の思いや取り組みを、3回にわたり紹介します。

## ！ 持続可能な雇用創出のための第一歩

当社は「油屋金太」として、青森県全域で軽・灯油などの燃料配送業や災害復旧支援、高齢化・人口減少対応の生活支援など、地域に根差した事業を40年以上展開しています。そうした中で大きな課題が「季節による雇用の不安定さ」でした。特に灯油の配送は冬季に需要が集中します。一時的な雇用は、従業員の生活を不安定にし、企業としての継続的な成長を妨げる原因にもなっていました。

雇用創出を模索していく中で着目したのが、夏場に作業が集中する「にんにく栽培」でした。地域資源(耕作放棄地)も生かした持続可能な雇用モデルとして、当社のにんにく事業は大きな一歩を踏み出しました。



土作りから収穫まで心を込めて作業しています

## ！ ふるさと納税との出会い

試験的に生産したにんにくは想像以上に出来が良く、「全国の皆さんにも食べてもらいたい」「食の面から八戸市に貢献したい」との思いでふるさと納税に出品し、着実に成果を上げていきました。同時に製造・販売を開始した黒にんにくも、熟成による自然な甘みと栄養価の高さが評価され、全国から多くのお申し込みをいただくようになりました。

ふるさと納税は、八戸という地域そのものを知っていただける機会でもあるため、観光のチラシを同封するなど情報発信にも力を入れています。実際に「以前行ったことはあったが、また行きたくなった」「応援したい」という声をいただくようになりました。



ミネラルや鉄分が豊富で栄養もたっぷりのにんにくを返礼品としてお届けしています

## ！ 従業員・地域とともに

「地域の特産品をお届けすることで、少しでも地元に関心を寄せていただけたら」という思いが従業員のやりがいとなり、地域とともに歩いていく原動力にもなっています。

雇用の安定という小さな一歩が、地域への新たな関心や交流につながっていくと信じて、今後も地に足をつけながら、持続可能な形で地域貢献に取り組んでまいります。



油屋金太の取り組みやイベント情報などはこちら



地域の産業を支援できるよう、ドローン事業も展開しています

次回は12月号に掲載！